
 

Comité CIFE- Acta # 012 (26-10-2016) 

 
En la sala de reuniones de la Facultad de Educación, el día 26 de octubre de 2016, siendo las 9:35 a.m. se 

r e u n i ó  e l  comité CIFE con la asistencia de: José Darío Herrera, director de investigaciones; Anne-Marie Truscott 

de Mejía, directora del doctorado, Carola Hernández, directora de la maestría; Andrés Molano, representante 

de los profesores; Paola Guerrero, invitada interna, María del Pilar Caicedo, jefe de proyectos y Nidia Vargas, 

coordinadora de investigaciones y publicaciones. No pudieron asistir: José Luis Villaveces, invitado externo; 

Andrés Mejía, editor Voces y Silencios: Revista Latinoamericana de Educación y, José Luis Barrera, representantes 

de los estudiantes.  

1. Aprobación Acta 011-14-09-2016.  Se leyó y aprobó el acta sin comentarios.  

2. Líneas Editoriales: se presentaron y ajustaron los textos de las líneas editoriales propuestas en reuniones 

anteriores, para llevar al Consejo para discusión y aprobación (Presentación que va anexa a la presente acta). 

Nidia organizará el texto en prosa para que los miembros del comité lo revisen y si lo consideran lo ajusten. 

Este documento revisado y ajustado será el que se llevará a la próxima sesión del Consejo para su aprobación 

y para poder abrir la convocatoria de publicaciones.  

3. Bonificaciones por publicaciones: se presentaron las equivalencias de los productos, aprobadas por el 

Consejo de la Facultad en marzo de 2016. Se recuerda que la ventana de observación establecida para 

asignar las bonificaciones de 2016 fue entre el 1o octubre de 2014 y el 30 de septiembre de 2016. 

Bonificación que resultará del siguiente cálculo: TP (Total de puntos) es igual a la sumatoria de todos los 

puntos asignados a los productos de cada profesor de planta y estudiantes del doctorado registrados en 

academia. El valor por punto se tomará del valor total de dinero asignado a distribuir, divido por total de 

puntos.  Se decide enviar un correo a todos los profesores de planta para que validen, ajusten y revisen la 

información de producción. De la misma manera, se les debe aclarar que solamente se sube la producción 

que esté evidentemente publicada y se bonificará solamente la que tenga la filiación de la Facultad de 

Educación y/o CIFE de la Universidad de los Andes.  Para los casos donde hay coautoría con profesores de 

planta/estudiantes de doctorado, se asigna el punto o puntos a cada participante del producto publicado. 

Se aclara que también se deben incluir los puntos de los estudiantes doctorales en la sumatoria de los puntos 

y, el valor que resulte para los doctorandos se trasladará al rubro de pasantías. Respecto al monto que se 

debe asignar anualmente al rubro de bonificaciones por publicaciones, se sugiere que sea determinado 

desde lo registrado en el 2015-2016 con un ajuste para el 2017. Se comenta que el valor presupuestado para 

el 2017 fue de $31 millones de pesos. Para este fin, María del Pilar revisará todos los rubros presupuestados 

para los centros de costo de investigación.   

4. Convocatoria interna: se informó que los cuatro evaluadores asignados para las dos propuestas sometidas 

por Gary Cifuentes y Andrés Mejía, aceptaron hacer la revisión y enviarán sus conceptos el 31 de octubre 

de 2016.  

5. Investigador posdoctoral. Se comenta que Nicolás Aguilar ha estado pendiente del proceso para su 

contratación una vez concluya su compromiso con el departamento de Lenguas y Culturas de Los Andes. 

También se comenta que Nicolás informa que viene haciendo reuniones permanentes con los profesores 

Ana María Velásquez y Gary Cifuentes para establecer el plan de trabajo de su actividad posdoctoral, que 

presentaría en la próxima sesión de este comité. Respecto a la convocatoria 2017 para puesto de 

investigador posdoctoral se sugiere que sea muy temprano, al inicio del año. Se estipula que la primera 



 

sesión de 2017 del este comité se revisen los términos de referencia de esta convocatoria. Nidia queda 

encargada de consultar si este puesto se mantiene para el 2017 con la VRI. 

6. Evento de “Puertas abiertas” Nidia informa que investigaciones de la Facultad de Educación participó en la 

jornada del “Día de Puertas Abiertas”, el 12 de octubre de 2016, organizado por el Comité Académico 

Estudiantil y la Vicerrectoría de Investigaciones de la Universidad de los Andes. Este evento se ofreció para 

que a los estudiantes de pregrado de diferentes programas académicos conocieran los grupos y proyectos 

de investigación de diferentes facultades en los que pueden participar. Nuestros profesores-investigadores 

Diana Rodriguez, Anne-Marie Truscott de Mejía, Carolina Maldonado, Pedro Gómez, Andrés Molano;  Pablo 

Archila, investigador posdoctoral y nuestros asistentes de investigación  Francisco Cardoso, Tatiana Plata, 

Juliana Sánchez y Alexandra Bulla, además de la participación de Andres Forero del Centro de Español, 

ofrecieron charlas sobre las características y actividades de sus  grupos y proyectos de investigación en 

desarrollo en  temas relacionados con Gobernanza educativa; Primer Infancia; Proyectos sobre educación 

matemática de  “una empresa docente”;  Educación para el bilingüismo y el multilingüismo; Contextos 

escolares, desarrollo social y emocional y;  Escritura, lectura y oralidad académicas. Los estudiantes de 

pregrado asistentes a estas actividades manifestaron su agradecimiento y se mostraron interesados en 

participar en los grupos y proyectos presentados. Al respecto, los miembros del comité dejan las siguientes 

preguntas para dar dinamismo a estas iniciativas: invitar a los profesores en sus líneas proyectos y/o grupos 

de investigación para que revisen en qué actividades puedan participar los estudiantes de pregrado. La VRI 

debe dar claridad respecto al papel de los semilleros en la Universidad, los temas de homologaciones, 

pagos, etc. Se felicita y agradece a todos los que hicieron que fuera posible que la Facultad estuviera 

presente en el evento, tanto por la logística como por las diferentes actividades que se organizaron. 

7. Varios:  La próxima sesión se realizará el 09 de noviembre de 2016  

La sesión finalizó a las 10:00 a.m. 

 

 

 

 

Director de investigaciones      Coordinadora 


